
別紙様式（第６条関係）

三重県環境保全・地球温暖化対策推進委員会開催記録

開催日時 平成２４年１２月１８日（水） ９：２０～９：３５

場 所 本庁舎３階プレゼンテーションルーム

出 席 者 知事、副知事、教育長、企業庁長、病院事業庁長、警察本部長、各部長

審議項目内容

【報告事項】

１ 平成２４年度ＩＳＯ１４００１内部環境監査・特別監査実施報告について

２ 平成２４年度上半期ＩＳＯ１４００１環境目標等の実績について

審議経過

１ 平成２４年度ＩＳＯ１４００１内部環境監査・特別監査実施報告について

○行財政改革推進課から説明

・昨年度のＩＳＯ１４００１の見直しにより内部環境監査と特別監査を3年に一度の

実施している。

・内部環境監査の結果としては、指摘事項が2件あり、環境法規制調査兼報告書の未

作成が1件、環境目的・目標及び実施計画書が経営方針実践方策に未記入が1件であ

った。

・推奨事項は、62件。別紙１で各所属についての概要版をまとめている。

・指摘事項ではないが、改善したほうがよいという提案事項は、25件。

・環境法令が遵守されているかどうかに関わる特別監査の結果としては、指摘事項が

4 件あった。産業廃棄物のマニフェストの交付状況の未報告等。マニフェストの報告

については、年に１回6月に報告で産業廃棄物の管理を県で行っているが、県が事業

者として責務が果たされていない、来年はその前にしっかり周知をするが、各所属で

も適正に処理をしていただきたい。

・提案事項は、10件、内容としては、産業廃棄物のマニフェストの照合がされていな

い、検査の結果が測定の範囲内かどうか確認されていないなど、昨年度外部審査で提

案された事項が多数あることから確実な改善をお願いしたい。

・内部環境監査の結果を指摘、提案、推奨事項はあわせて総括し、各部局へ周知し、

適切に点検するよう周知した。

・また１月９日～１１日に外部審査があるためお願いしたい。

・コピー用紙については従前から取り組んでいることで、画期的に紙を減らす方法は

ないため、別紙２のコピー用紙使用量の削減に向けた工夫例を参考に地道に取り組ん

でいただきたい。

・環境法令に関わる点検ではチェックリストを作成し、同様の指摘がないように徹底

していく。

２ 平成２４年度上半期ＩＳＯ１４００１環境目標等の実績について

〇行財政改革推進課から説明

・オフィスごみ、コピー用紙、電気使用量、公用車燃料を目標に掲げている。２４年

度の目標に対する割合をみるとオフィスごみ、電気使用量、公用車燃料については減

少、コピー用紙については増加している。いずれも下半期は増加傾向にあり、特に紙

については減らす工夫をしていただきたい。内部環境監査の優良事例や電子決済を活

用していただきたい。

・グリーン購入については、作業用手袋、その他繊維製品では調達割合が低い。各部

局に理由を問い合わせたところ、適合品が高価なため、適合品が購入できなかったと

いうことが挙げられている。予算は大変厳しい中ではあるが、県としてグリーン購入

をするという方針があるため、適合品を購入していただきたい。



【質疑応答】

Q)法令違反はISOに関係なく県は当然に守っていくべきものではないか。チェックで

はなくやるべきことである。すぐやるべきである。ISO で議論する前の問題である。

ISOの報告をする前に、すでにしてあることをダブルチェックするのならよいが、堂々

としていないと書いているのはどうなのか。

A)ISOの項目のひとつとして、その時点でやっていないものを指摘としてあげている。

指摘と同時に是正をしているので現在は適正となっている。下水道法、産廃法で各々

の所管があるので、従前から指導はされていると思うが、どこかの時点でこういった

自主点検をしないと県の事業者としての役割が果たせていないというところもある

のでその部分は適正に処理をしていく必要がある。していなかったことについては言

い訳ができない。特別監査の指摘事項については、他所属で指摘事項にならないよう

に、また指摘事項は確実に是正されるよう、その都度総括環境推進員会議で周知をし

ているが、なかなかなくならないのが現状である。各々の所属ごとで適正に実施する

必要がある。

Q)所属ごとではなく対象となるのは建物管理をしているところでそれほど大きくは

ないはず。単独庁舎もあるかもしれないが、お金がないから指摘がでるのではないか。

A)総合庁舎ではなく単独庁舎の指摘である。

Q)単独庁舎についても管理する財源がないから指摘がおこるのではないか。

A)どちらかというと単純な記入もれが多い。周知もしているところである。

Q)改善はしているのか。

A)している。

【知事の指示事項】

特になし。

審議結果

特になし。

対応・処理


